

CAASD

EDICIÓN NO.8 SANTO DOMINGO, R.D. AÑO 2023

INFORMA

MARZO - ABRIL

50 ANIVERSARIO

PRESIDENTE LUIS ABINADER
PONDERA GESTIÓN DE LA CAASD

DÍA INTERNACIONAL
DE LA MUJER

FELLITO SUBERVÍ LLAMA
A RACIONAR EL AGUA DURANTE SEMANA SANTA

SÍGUENOS:    **CAASDRD**  www.caasd.gob.do

FILOSOFÍA INSTITUCIONAL

VISIÓN

Ser una referencia nacional en la prestación de servicios oportunos de agua potable y saneamiento, con un horizonte empresarial marcado por la excelencia y la satisfacción plena de sus usuarios.

MISIÓN

Somos una organización del sector público, comprometida con modelar formas de servicios eficientes que contribuyan al mejoramiento de la calidad de vida de la población, de manera oportuna y con criterios de calidad en cada una de nuestras entregas.

EJES ESTRATÉGICOS

- Prestación de los servicios de agua y saneamiento con criterio de calidad.
- Sostenibilidad económico-financiera.
- Fortalecimiento y desarrollo institucional.
- Gestión ambiental y social sostenible.

PRINCIPIOS CORPORATIVOS COMO CAASD

- Eficiencia
- Respeto
- Responsabilidad
- Satisfacción al cliente
- Calidad

DESDE MI DESPACHO



En poco más de un año en la dirección de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD) hemos realizado un trabajo notable que va más allá de nuestra misión de brindar agua potable a la población del Gran Santo Domingo.

En estos últimos meses el equipo de trabajo que me acompaña se enfocó también en el saneamiento de cañadas y recuperación de espacios que antes eran depósitos de basura y aguas residuales.

Son los casos de las cañadas Altos de Sabana Perdida, Lotes y Servicios, San

Luis, en Gualey, Guajimía, entre otras, y la más reciente es Tiradentes, en Cristo Rey, donde ya dimos el primer palazo para la construcción de un parque a lo largo de su kilómetro y medio. Hablamos de Cristo Park. Siempre hemos dicho que una de nuestras prioridades es garantizar la salud de nuestra población, creando un ambiente sano para el esparcimiento de las familias que viven en los alrededores de las cañadas.

La intención de esta compilación de información es lograr un acercamiento con cada uno de los servidores que nos acompañan día a día en nuestra misión principal que es preservar el recurso agua.

Mediante este boletín bimensual divulgamos cada una de las actividades, planes y capacitaciones que realizamos a través de las distintas direcciones, subdirecciones y departamentos o divisiones que comprenden esta importante institución que ustedes conforman.

A handwritten signature in black ink, reading 'Felipe Suberví', enclosed in a simple oval shape.

Felipe Suberví
Director General CAASD

TABLA DE CONTENIDO

PRESIDENTE LUIS ABINADER PONDERA GESTIÓN DE LA CAASD	5
MEDIDAS PARA ENFRENTAR LA SEQUÍA	6
DÍA INTERNACIONAL DE LA MUJER	7
PRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE ANTE SEQUÍA	8
VOLUNTARIADO REALIZA LIMPIEZA EN RÍO ISA	9
EQUIPOS DE PROTECCIÓN PERSONAL	10
LA SEQUÍA MANTIENE DISMINUIDA PRODUCCIÓN DE AGUA	11
CAMPAÑA ASÍ NO	12
FELLITO SUBERVÍ LLAMA A RACIONAR EL AGUA DURANTE SEMANA SANTA	14
LOS 50 AÑOS DE LA CAASD	14

CAASD INFORMA

Director:

Ingeniero Felipe Suberví
Director General de la CAASD

Editoras:

Enilda Torres
Rosmery Feliz

Colaboradores:

Jarlen Espinosa
Víctor Elías Aquino
Johanny Polanco

Diseño y Diagramación:

Alain Linares
Alescar Ortiz

Fotografía:

Ariel Castillo
Carlos Lugo
Víctor Minaya
Yairon de la Cruz
Roger Novas

PRESIDENTE LUIS ABINADER PONDERA GESTIÓN DE LA CAASD

El presidente Luis Abinader ponderó los trabajos realizados por la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo (CAASD) en beneficio de la población del Distrito Nacional y la provincia, en la gestión del ingeniero Felipe Suberví (Fellito).

Durante su discurso de rendición de cuentas y en conmemoración al 179 aniversario de la Independencia Nacional, el jefe del Estado detalló el aumento en la producción de agua potable, con cifra récord en ese sector de 445 millones de galones diarios, cuya población a la que va destinada supera los 600,000 habitantes en el Gran Santo Domingo.

Esto gracias a la ampliación de las redes de 270 kilómetros de tuberías de diferentes diámetros y la instalación de más de 45,000 acometidas residenciales, dijo el mandatario.

Destacó que desde la dirección de la CAASD se solucionaron más de 12,500 averías, se realizaron 640 desobstrucciones, se colocaron 23,666 metros cuadrados de asfalto, casi 7 kilómetros y medio de redes de alcantarillado sanitario y 449 acometidas de alcantarillado.



MEDIDAS PARA ENFRENTAR LA SEQUÍA

La entidad aumentó sus medidas de ahorro y control del agua ante la falta de lluvias y los efectos de El Niño.

Producto de la disminución de lluvias que afecta al país desde el pasado mes de noviembre, la CAASD informó sobre un déficit de 73.48 millones de galones diarios en la producción de agua potable, por lo que hizo un llamado a la población a hacer uso racional del preciado líquido.

Luis Salcedo, del área de Operaciones, quien habló durante rueda de prensa, aseguró que la entidad trabaja para garantizar el mantenimiento del servicio de los acueductos ante el panorama que, según pronósticos de la Oficina Nacional de Meteorología, puede extenderse hasta la primera semana de mayo.

Salcedo explicó que la drástica reducción de las lluvias provocó un déficit en la producción de agua, al pasar de 442.56 millones de galones por día en enero de 2023 a 369.08 millones de galones en la actualidad en marzo. Dijo que esto, a su vez, implicó una disminución de los caudales de los ríos Haina, Duey, Isa, Mana, Isabela, Nizao y Ozama, fuentes que abastecen los principales acueductos.

Ante esta situación, la CAASD puso en marcha un conjunto de medidas con el fin de mitigar su impacto en la población, entre las que se encuentran:

- Aumento de la flota de camiones cisterna privados para que junto a los de la CAASD incrementen la distribución de agua potable en los sectores más afectados.
- Equipar pozos que estén disponibles en sectores mayormente afectados.
- Reprogramación de los operativos de distribución de agua.
- Intensificar los trabajos de corrección de averías para minimizar las pérdidas de agua en nuestra infraestructura.
- Llamado a la ciudadanía por medios escritos, radiales, televisivos y redes sociales para hacer un uso racional del agua, utilizándola solo en labores esenciales domésticas, de manera tal que se evite el lavado de vehículos y riego de plantas innecesarios.
- El personal técnico de la CAASD se mantiene operando las 24 horas del día, a fin de garantizar que este plan de contingencia se ejecute según lo previsto para que la ciudadanía sea impactada lo menos posible por esta sequía.



Día Internacional de la Mujer

En el marco del Día Internacional de la Mujer, la CAASD desarrolló varias actividades con el objetivo de orientar a sus colaboradoras sobre la importancia del amor propio.

Los actos conmemorativos, realizados por la dirección de Recursos Humanos y el departamento de Capacitación de la entidad, iniciaron con la charla titulada “Autoestima y amor propio”, en la cual se destacó la importancia de que las mujeres fomenten una valoración positiva de sí mismas para que tengan una vida plena.

El conversatorio, realizado en el salón Frida, fue dirigido por la especialista del Instituto de Formación Técnica y Profesional (Infotep), Edra Anderson, quien resaltó que la autoestima se fundamenta en cuatro pilares fundamentales, entre los que destacó, el autocuidado, la aceptación, la validación y la exaltación de los logros.



PRODUCCIÓN DE AGUA POTABLE ANTE SEQUÍA

La CAASD dio a conocer que se mantiene una disminución de unos 18.53 millones de galones por día en el en el GSD y llamó a la población a utilizar el agua potable de manera consciente y racional ante la presente sequía provocada por la falta de lluvia.

En su boletín emitido los jueves, la institución informa que la producción de agua potable se sitúa en 346.62 millones de galones por día para el Gran Santo Domingo.

“Hemos dejado de producir una cantidad considerable de agua potable, producto de la sequía que afecta a todo el país y gran parte de América Latina y el Caribe, reflejada en los caudales de las cuencas de los ríos Haina, Isa-mana, Duey, Isabela, Nizao y Ozama”, expresó Luis Salcedo del Departamento de Operaciones de la Corporación

Nivel de las presas

El funcionario reveló que Valdesia, la principal fuente de abastecimiento de agua potable se encuentra en la cota 141.92 de su nivel máximo que es de 150, lo que se traduce en una reducción de 0.72 metros cúbicos de agua en su nivel.

Mientras que la presa de Jigüey tiene una cota de 520.32 metros cúbicos de 541.50, su nivel máximo, para una reducción de 0.72 metros.

Caudal en los ríos

En cuanto al caudal en los ríos la CAASD informó que existe una reducción en las diferentes cuencas hidrográficas.

Actualmente el caudal del río Nizao es de 5 metros cúbicos, sin embargo, la demanda es superior, y se está extrayendo 16.17, es decir, 11.17 metros por encima de su capacidad.

Otras cuencas hidrográficas que presentan una disminución en su caudal son el Acueducto Duey, Issa- Mana, Haina e Isabela.

PRODUCCIÓN DE AGUA DEL PASADO MARTES (4-04-2023)



PRODUCCIÓN ACTUAL (16-04-2023)



VOLUNTARIADO REALIZA LIMPIEZA EN RÍO ISA



Celebrando el Día Mundial del Agua, el voluntariado de la institución realizó una jornada de limpieza en el río Isa, el cual alimenta el sistema Isa-Mana, primer acueducto moderno que abastece de agua potable el Gran Santo Domingo.

El operativo lo encabezó el Voluntariado CAASD y participaron decenas de colaboradores de los departamentos de Hidrogeología y Medioambiente, con el objetivo de que sean entes multiplicadores de las buenas acciones a favor de la naturaleza.

La jornada de limpieza del importante acuífero se realizó por el área de Villa Altagracia, y busca que la ciudadanía conozca y realice acciones para proteger la naturaleza.

La CAASD hizo un llamado a la población a no desperdiciar el recurso agua, a propósito de la sequía estacionaria que afecta al país. Pidió usar el preciado líquido con responsabilidad y cuidado.

EQUIPOS DE PROTECCIÓN PERSONAL



Por instrucciones del director de la CAASD, Felipe Suberví (Fellito), fueron entregados cientos de equipos para la protección personal de los colaboradores de la institución, con la finalidad de minimizar los riesgos que puedan afectar a los colaboradores, en caso de presentarse alguna eventualidad.

La entrega fue realizada por el encargado de la División de Seguridad e Higiene Laboral, Héctor Mañón, quien explicó la importancia del uso de los equipos de protección, y el compromiso que tiene la CAASD para el cuidado de sus colaboradores.

Cascos protectores, chalecos reflectivos, guantes de piel impermeables, máscaras de gases tóxicos, gafas protectoras, arnés de seguridad, salvavidas, conos, tapones auditivos, entre otras herramientas, fueron entregadas a las brigadas de la dirección de operaciones e ingeniería.

De igual manera, se puso en circulación el Plan de Emergencia Institucional que, junto a las políticas de manejo de los equipos, servirán como manual de prevención y orientación en casos de presentarse alguna situación.



LA SEQUÍA MANTIENE DISMINUIDA PRODUCCIÓN DE AGUA

De acuerdo con los informes de la Corporación del Acueducto y Alcantarillado de Santo Domingo, de enero a marzo, la producción de agua potable se redujo en 102 millones de galones por día, pasando de 346.62 millones de galones por día a 340.27 millones de galones.

Asimismo, indicó que los caudales de las cuencas de los ríos que abastecen los acueductos también han reflejado una merma significativa en sus niveles.

En su boletín de prensa de los jueves, la entidad explicó que el servicio de abastecimiento de agua potable sigue siendo precario, sin embargo, sus unidades continúan llevando agua en camiones cisterna a los sectores que enfrentan mayores dificultades en la obtención del preciado líquido.

La baja producción de agua potable se debe a la ausencia de lluvias, provocada por la sequía estacional que comienza en noviembre y concluye en abril producto del conocido fenómeno El Niño.

PRODUCCIÓN DE AGUA DEL PASADO JUEVES (15-03-2023)



PRODUCCIÓN ACTUAL (21-03-2023)



CAMPAÑA #ASÍNO

La CAASD presentó la campaña de concienciación Así No para contrarrestar los efectos de la sequía que atraviesa el país ante la falta de lluvias. Se trata de una campaña educativa orientadora apostando a la conciencia de la población en el uso racional del agua potable.

Con esta campaña, la CAASD busca educar a la población sobre la necesidad de utilizar el agua de manera adecuada, y motiva al ahorro de esta.

“El agua que desperdiciamos hoy, mañana la vamos a necesitar”, es el lema que lleva la iniciativa presentada por Fellito Suberví, quien destacó la importancia de que los usuarios cuiden y valoren el agua.



FELLITO SUBERVÍ LLAMA A RACIONAR EL AGUA DURANTE SEMANA SANTA



El director general de la CAASD, Felipe Suberví (Fellito), pidió a la población del Gran Santo Domingo, hacer un uso racional del agua potable durante el asueto de la Semana Santa, ante los bajos niveles de producción del preciado líquido por motivo a la sequía estacional que atraviesa el país.

El funcionario pidió a la ciudadanía, utilizar el agua potable en actividades domésticas necesarias, evitando el desperdicio en piscinas y lavaderos improvisados.

El titular precisó que serán reforzadas las labores de vigilancia en las obras de tomas de los acueductos Isabela, Haina-Manoguayabo, Isa y Duey que, por su naturaleza, pudieran ser utilizadas como balnearios.

Asimismo, dejó activado el plan de contingencia por la celebración de la Semana Mayor.

LOS 50 AÑOS DE LA CAASD



El director de la CAASD, Fellito Suberví, resaltó los logros de su gestión y llamó a la población a hacer uso responsable del recurso agua, durante una eucaristía celebrada en la Catedral, por el 50 aniversario de la institución, el pasado 13 de abril.



El funcionario reiteró, además, su compromiso de continuar mejorando los servicios que generan bienestar a la población, como es el servicio de agua potable, saneamiento pluvial y sanitario, así como acondicionamiento de cañadas.

La ceremonia religiosa la ofició el padre Nelson Clark, párroco de la Catedral Primada de América, quien destacó el valor del trabajo que ha realizado la institución desde su creación en 1973, a favor de la población del Gran Santo Domingo.



“Quiero ser reiterativo en esto de crear conciencia sobre la importancia del recurso agua. En estos momentos, el país pasa por un período de sequía que afecta a nuestros principales sistemas de abastecimiento de agua potable, por lo que pido a los ciudadanos a darle el uso adecuado y a cuidar nuestros ríos, bosques y medioambiente”, dijo Fellito, durante la ceremonia religiosa.

50

ANIVERSARIO

CAASD



CAASD

**CORPORACIÓN
DEL ACUEDUCTO Y ALCANTARILLADO
DE SANTO DOMINGO**

SÍGUENOS:    **CAASDRD**

 www.caasd.gob.do